

Capitanes

**(09-12-2022).- Abraham Zamora...**

IMPRIMIR

Es el nuevo presidente de la Asociación Mexicana de Energía (AME), organismo con más de 20 años de vida que representa a las empresas privadas de generación de energía en el País. El directivo de Sempra asume el cargo en un momento en que desde el Gobierno se privilegia a la CFE y se limita la participación privada.

Sale del Top 5

El efecto pandemia que favoreció a México durante 2020 y 2021 en llegada de turistas internacionales está a punto de terminar.

De acuerdo con la más reciente edición del Barómetro de la Organización Mundial del Turismo (OMT), ya se anticipa que México deje el Top 5 tras la reactivación de los viajes en todo el mundo.

En su edición del mes de noviembre, el Barómetro todavía tiene a México en el número 2 del ranking, pero ya se observa la tendencia de países como Francia, España, Estados Unidos, Italia y Turquía a ocupar las primeras cinco posiciones, como sucedía antes de la pandemia, en 2019. Esto mandaría a México a la sexta posición.

Recuerde que México fue de los pocos países que no restringieron la internación de personas y al registrarse cierres en otros países, tomó ventaja como destino de viaje en tiempos difíciles.

Francisco Madrid, director del Centro de Investigación y Competitividad Turística (Cicotur) de la Universidad Anáhuac ya prepara un análisis de la vuelta a la realidad del turismo.

El estudio destaca el desempeño sobresaliente en llegadas por vía aérea, sin embargo hay un retroceso de 40 por ciento en el turismo de internación en comparación con 2019 y no se observan señales de recuperación.

El pronóstico: México recibirá alrededor de 40 millones de turistas en total al cierre del año, lejos de los volúmenes que alcanzarán los países que se sitúen en el Top 5, de entre 60 y 90 millones de personas.

En la mira

La Secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, trae en la mira al sector minero.

Apenas se está acomodando en la dependencia, pero ya lanzó una advertencia a este sector, que debido a la cancelación de concesiones tiene detenidas inversiones por 11 mil millones de dólares, según la Cámara Minera de México (Camimex), que preside Jaime Gutiérrez.

Para la funcionaria, la corrupción imperaba en la entrega de concesiones, que se otorgaban a personas que no cumplían los requisitos o a más de un empresario. El colmo, asegura, es que algunos empleados de la propia dependencia recibieron concesiones de espacios y minas, lo que derivó en denuncias penales que están en curso.

Esto último ha dado pie a una depuración -otra más- al área encargada de Minería.

Otro tema que no le gusta a Buenrostro es la baja contribución de impuestos que realizan las mineras. En su vida pasada como Jefa del SAT detectó que la contribución fiscal de las empresas mineras es de 0.002 por ciento de sus ingresos totales, cuando los grandes contribuyentes pagan aproximadamente 2.4 por ciento de sus ingresos y los asalariados, de 30 a 35 por ciento.

Por supuesto, la Camimex respondió que las empresas afiliadas cumplen puntualmente con todas sus

obligaciones fiscales y destacó su contribución en los municipios con actividad minera, con 400 mil empleos directos generados y una contribución de 8 por ciento al PIB industrial.

[Abrir claramente](#)

#### Iniciativa verde

La plataforma de compra-venta de autos usados OLX implementó un sistema de paneles solares fotovoltaicos para abastecer el consumo eléctrico de su Centro de Atención y Recepción de Lomas Verdes.

Este Centro de OLX Autos, que en México encabeza Roberto Villalobos, es el más grande de la compañía en el País, y con ello busca reducir su huella de carbono.

Los paneles instalados tienen una capacidad de potencia de 100 kilowatts que abastecerán 54 por ciento del consumo eléctrico total de su Centro de Atención.

Se calcula que con esta iniciativa se evitará la emisión de 61 toneladas de CO2 al año, equivalente a lo que absorben 5 mil 63 árboles.

La instalación de los paneles corrió a cargo de Inteligencia Solar, empresa mexicana con experiencia en ahorro eléctrico para corporaciones y hogares.

OLX Autos tiene operaciones en nueve países y un equipo integrado por más de 700 colaboradores en México.

#### Salud digital

Plenna, una empresa tecnológica enfocada en servicios de salud para mujeres, realizará una ronda de inversión en serie semilla por 4.4 millones de dólares. Además, lanzará su nueva plataforma en línea para atención médica.

La compañía fundada y liderada por las mexicanas Giovanna Abramo y Lorena Ostos, planea desarrollar un modelo de suscripción con servicios como ginecología, nutrición, salud mental y medicina general.

La plataforma se enfoca en resolver los principales problemas de las mujeres al recibir atención médica, que van desde romper tabúes que limitan el acceso a la atención, hasta encontrar al proveedor adecuado.

Además, se podrán programar citas médicas, eliminar largos tiempos de espera durante las citas, así como compartir expedientes médicos y resultados.

Las pacientes podrán contar con el control de su salud, al tiempo que permitirá que los profesionales se comuniquen entre sí y construyan diagnósticos integrales con algoritmos de datos.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-12-09/op239376>

Fecha de publicación: 09-12-2022